

Franckesche Stiftungen zu Halle

Brief von Johann Anastasius Freylinghausen an August Hermann Francke.

Freylinghausen, Johann Anastasius

Halle (Saale), 10.06.1719

Franckesche Stiftungen zu Halle

Shelf Mark: AFSt/H C 241 : 16

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permission to publish contact the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Venerande - Læser,

16

Ihre Anstalts Oefnungen an Ihre Schulen habe
gesehen und es mir mit communicirt. Gott lasse
diese verantwortliche Oefnung ^(es magne die aufgebauene Frucht) fruchtbringend zu gehen. Ich
habe Ihnen schon gesagt, daß die viele Menschen, die vor 30
Jahren, im Nat Christi gebraucht worden.

2. Etwas gegen Abende ist der Herr Herr
von Wimmer gestorben. Man sagt, er habe ein Buch
bringen wollen.

3. Der Herr von Zimmendorf hat sein Vth, in dessen
Abwesenheit, die Oefnungen reorganisirt, alle Schulen
aufgegriffen, und die prectische und pignora, so
ander Leute bei Ihn versetzt gehabt, ^{auf 3000 Rthl wert} mitgenommen.
Ich habe mir selbst sehr bedauert, warum er
nicht ^{früher und gründlicher} sein Vth ^(denn die ersten Conventen)
von seinem Vater abspindeln und gedenkt,
daß er mir ein Buch über die Augen von sich geben
müsse, sollte aber besser wieder kommen, als er dergleichen.

4. Jetzt sind wir alle sehr gesund, und wisst
sinnig der lieben Mama wissen, daß sie gestern
Ihr Acker gesehen habe.

5. Der H. Winkler Anstalt habe noch nichts von,
genommen. Valet in Dwi.

Lues d 10 f Jun.
1819.

H. J. J. J. J.